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楼市秋冬冷暖自知楼市秋冬冷暖自知
品质服务增强信心

时近深秋，“金九银十”
的传统旺季已经过半，郑州
楼市一如往年那样结出秋
日硕果了吗？冬天近了，郑
州 地 产 企 业 又 将 如 何 过
冬？是沐浴着冬日的暖阳，
还是忍受着砭人的寒流？
冬天过后，明年春天是春寒
料峭，还是春暖花开？在连
日的采访中，虽然众说纷
纭，但是万象同宗，众企业
纷纷表示——

□刘文良工作室

奥运会的成功举办，中国经济的持续向
好和近期从中央到地方特别是央行各项利好
政策的出台，无疑给楼市带来福音，注入活
力，郑州楼市在金秋的清风吹拂下，是不是迎
来了一个好收成，丰收在望呢？采访中，大部
分受访的地产企业给出的答案是：9月份，因
为郑州晚报第 12 届中原住交会的盛大举办
和各家企业纷纷推出各项让利优惠措施以
回馈客户、激活市场，成交量较前有所上升，
但是与往年同期相比，远未达成预期目标，
并未出现想象中的劲销场面，热中有冷，暖
中有寒，说明购房者持币观望的坚冰并非一
时之热力即可融化，购房者的信心也非单靠
开发企业提升品质、让利优惠、营销突围即可
毕其功于一役，因此大多数受访企业的负责
人均对 9、10 两个月份的市场业绩持谨慎乐
观态度。

这与上半年在郑州市房管局公布年中报
告之后，记者采访多家开发企业负责人时观
点多有不同。当被问及下半年郑州楼市基本
走势，绝大多数受访者均表示：在今年的金秋
季节，购房者持币观望的心理会有所松动，购
房者的信心会增强，市场成交量会回升，传统
的“金九银十”旺季会重现辉煌，市场低迷的
状况有望在年底破冰，郑州市场的整体走势
前景向好。

对此，河南利海房地产开发有限公司副
总经理徐蔚认为：我们通过对郑房指数的分
析、对消费者的调研分析、对国家宏观政策
及经济的判断等一系列手段，综合判断出郑
州市市场目前进入深秋期，随着冬天的到
来，郑州楼市也将进入寒冬，一直延续到明
年上半年。

河南升龙置业有限公司营销总监张宇表

示：秋意渐浓，楼市亦未见暖意，郑州在售楼
盘打折声一片，却仍然没迎来传统意义上的

“金九银十”。楼市的不断降价，反而加重了
购房者的观望情绪。看来，打折和降价并非
是救市的良药，只有产品的品质、价值才能赢
得市场、增强购房者的信心。

针对今秋楼市“金色”不浓的原因，河南
鑫苑副总经理陈彦颖和绿地集团河南事业部
营销总监白伊剑“英雄所见略同”，均认为是
因为购房者对未来市场信心不足所致。而增
强和振奋购房者信心的最佳途径和解决之
道，是在产品品质上下工夫。鑫苑景园在 8
月份签约即下定158套，销售金额5183万元，
成为 8月份郑州市单个项目楼盘销售套数的
冠军。“绿地－卢浮公馆”住宅项目、“绿地－
原盛国际”商务综合体项目等项目均在 8、9
两个月取得了不俗的业绩。

时值深秋，冬天也就不远了；“冬天来了，春
天还会远吗？”诗人雪莱的诗句，道出了郑州楼
市中人的共同心愿和些许期盼。

“虽然严冬过后绽春蕾，但是今年的冬天将
是一个严冬，少见的严冬。”名门地产总经理孙
中占之语，冷峻中透出深刻的忧虑，“但是一个
成熟的能够抵御风险的企业，应该是一个有准
备的企业，下雨要打伞，天冷有棉衣御寒。名门
国际举办价格论证会，以超低开盘均价入市，并
将10月12日开盘当日将所有房源公开，此举博
得了各界热议，也得到了客户的追捧，我们有望
在开盘当日实现清盘。这不是作秀，而是为了

‘御寒’。”
一个值得注意的现象是，几乎所有接受采

访的地产企业负责人谈及今年冬天，均表示“这
是一个真正的寒冬”，有人甚至担心到了春节前
夕，不少售楼部和建筑工地，会被施工队的民工
团团围堵。“这不是盛世危言，而是居危思危。”
居易国际董事长、总裁、河南省房地产商会会长
赵宏延坦承己见。

但严冬则严冬矣，四季分明、习惯于过冬的
郑州人也会在冬天里添上一把火，让凛冽的冬
天增强些许暖意。正商地产董事长张敬国自信
地表示：沧海横流，方显英雄本色；腊梅傲雪斗
放，方见冰清风骨。越是在房地产市场低迷、购
房者观望、开发商资金困难的时候，企业越应讲
求诚信，越应锻造品质，越应尽到社会责任，只
有这样，冬天才不会严寒，春天才能洒满人间。

河南汉飞副总经理尚学军和天伦地产营销
总监刘小卫、清华园副总经理徐劲等均持如是
观点，他们一致认为：在楼市冬天来临之时，企
业更需练好内功，在产品品质、产品创新上下工
夫，更应在建设客户型企业上见风采。“好品质，
好房子是没有冬天的，它们将永葆苍翠的生命
活力。”

秋：月亮的背面一定很冷

冬：冬日寒风中的一丝暖阳

未来可盼 短期难熬

二手房市场遭遇销售与价格双滑坡

9月 18日一早，王涛拿着手中刚刚送到
的郑州晚报，开始翻阅郑州的二手房信息，经
过一年的等待，他终于决定主动出击，不过出
击的对象从新房换成了二手房。

“去年夏天，经过两个月的考虑，我准备

买一套住房，但随着政府对房地产行业的一
系列调整，全国的楼市在一片激烈的讨论中
逐步的变冷，楼市中拐点、泡沫的观点行于报
端，见诸网上，原本在农业路附近订的一套住
房也因为害怕未来楼市价格的下跌而放弃

了。”提起去年的楼市情况，王涛仍充满了惊
心，那是个疯狂的时刻。

“经过一年的观望，郑州的楼市成交量仍然
比去年减少了很多，但价格却一直没有下降，楼
市的寒冬，让人不知道未来的春天会怎么样。”

根据王涛的讲述，9 月 22 日下午，记者
来到经八路与纬一路附近的一家二手房中
介公司。

“与以往相比，今年商品房交易市场成交
数量的下滑虽然也对二手房市场造成了影
响，但影响不是很大，特别是行政区域附近
的二手房市场，因为本身房源比较稀缺，加
上教育、交通、购物等成熟的生活配套，每天
前来咨询二手房信息的客户都在十几组左
右。”该店的一名工作人员告诉记者，“最近
半个月就成交了两套房源，而周边附近共享
资源的几家二手房中介公司总共成交房源有
20多套。”

在随后的半个小时内，该店也共来了 2

组客户，都要求看行政区附近的二手房源。
除了行政区附近的一些二手房中介公司，记
者在其它区域了解到二手房交易情况则受
商品房住宅市场影响较大，在北环附近的一
家二手房中介公司，店内只有一名工作人员
值班。

在该中介的房源登记表上，近 1个月的
新房源登记信息也就只有几家，该工作人员
说，原本附近还有几家二手房中介公司，现在
几家已经关门停止营业。她说，如果市场还
不景气，她也要考虑再重新找份工作。

说起这些下课的二手房中介公司，就不
能不说在今年 7月 1日 10店正式运营的 1+2
联合不动产集团郑州公司，经过数月的运营，

目前是什么状况呢？
据1+2联合不动产集团郑州公司负责人

张慧勇介绍说，“自1+2联合不动产集团郑州
公司运营以来的 7、8、9三个月，成交量没有
太大变化。其他中介处境也基本相同，与市
场好时相比，现在成交低迷是不争的事实。”

据郑州同致行地产顾问有限公司研究中
心统计，今年 1～8月份，郑州市二手房共成
交 8124套，比去年同期减少 29.32％；成交面
积 69.68万平方米，比去年同期减少 33.3％；
成交均价为 2789.4 元/平方米。其中二手住
宅成交7965套；成交面积68.37万平方米；成
交均价为 2727.1 元/平方米。由于二手房市
场表现低迷，成交量减少约三成。

据了解，为切实保障市民扩大投资消费需求，促
进经济平衡较快发展，省政府有关部门要加强对住
房建设和销售环节各项税费政策的研究，进一步清
理各种不合理收费，努力降低居民购房负担。

对此张慧勇说：“中介服务体系的发展水平是一
个地区现代化进程和文明进步的重要标志。目前，
西方国家的房地产中介行业是高素质人才云集的服
务性行业，从业人员收入也相当可观。西方国家的
中介行业已经相当成熟，并形成了垄断割据之势。
以美国为例，数百万计的房地产经纪人，基本上全部
依附于全国三个最大的中介公司。目前中国的中介
行业，无法违背优胜劣汰的自然规律，当众多的小中
介纷纷死去的时候，必然会催生利用强大资金和品
牌实力进行扩张，进行行业整合的垄断性企业。1+
2联合不动产要做的就是未来中介行业的领导者、
整合者。”

二手房市场在改善城镇居民住房条件和为新就
业人员提供住房等方面发挥重要作用，有关部门也
在进一步研究搞活二手房市场的政策措施，再下一
步政府工作中，减少二手房销售与购买的成本和费
用，将成为政府工作的一个重要方面，真正让老百姓
得到实惠。 晚报记者 李志敏

观望难耐 市民转身二手房


